sont désolantes, surtout quand on est attaché à son métier et qu'on s'y consacre sans reserves. mon opération prent la meilleure tournure et je suis parvenu à composer mes nouveaux cadres des officiers les plus propres a supporter les fatigues de la guerre et a propager dans leurs Corps l'harmonie, la discipline et l'instruction trop longtems négligées et si necessaires a assurer les succès, le Général d'armée Scherer parait enchanté du resultat de mon travail; mais il n'est pas à l'abri lui même des machinations de Salliceti. Voila cependant le sort précaires des plus excellents déffenseurs de la Patrie; j'ai ouï dire, non sans douleur, que le brave, que l'admirable Général Kellerman qui a battu l'ennemi partout et dont les savantes dispositions ont assuré nos derniers succès a été remercié pour faire plaisir à un jeune Corse (1) de vint sept ans : voila une manœuvre de Salliceti et quand un militaire blanchi sous le harnais qui réunissait au plus haut degré tous les talents d'un Général et toutes les qualités d'un Citoyen vertueux est culbuté par l'intrigue, ma foi tout le monde doit trembler.

tes lettres m'apporteront quelques consolations, car nous regardons Salliceti comme un nouvel attila et chacun voudrait se mettre hors de sa portée, les premiers seront les plus adroits et les plus heureux.

L'opération importante et indispensable dont l'exécution m'est confiée entrainant la suppréssion provisoire d'environ 4000 officiers pour cette armée seulement dont la plus part n'ont aucune ressource j'ai cru devoir provoquer la sollici-

^{(1).} Ce jeune Corse, le futur empereur Napoléon, ne fut peut-être pas étranger à la mort du général Fontbonne. C'est du moins une tradition venant du Représentant du Peuple Saint-Prix, et conservée dans sa famille.